

NEUZEIT,

Neßmersiel (2020)

FStNr. 2309/4:3, Gde. Nesse, Ldkr. Aurich

Neuzeitliche Funde

Im Herbst des Berichtsjahres wurde ein Areal unmittelbar südlich der Störtebekerstraße mit der Metallsonde begangen. Neben rezenten Funden und Metall vom Ackerbau sind vier Objekte hervorzuheben. Dabei handelt es sich zum einen um das Bruchstück eines Tonpfeifenkopfes. Bei diesem ist keine Marke erhalten, es handelt sich aber um eine kleine frühe Form des 17. Jahrhunderts. Dazu kommt ein zweites Bruchstück einer frühen Tonpfeife aus dieser Zeit (Abb. 1). Diese zeigt am Übergang von Hals zur Ferse eine Marke: eine kleine nackte Frau mit kreisförmig über ihr geblähtem Tuch (Fortuna). Die Tonpfeife wurde zwischen 1677 und um 1700 in Gouda von der Pfeifenmanufaktur Arij Paschierse hergestellt. Für ein Metallröhrchen/Metallstab aus Weißmetall ist bislang keine Einordnung möglich. Nicht unerwähnt bleiben soll der sternförmige bleierne Kern einer Klootkugel.

(Text: Sonja König)

veröffentlicht in:

Emder Jahrbuch, Bd. 101 (2021),
257-258.



Abb. 1: Neßmersiel. Tonpfeife aus Gouda mit der Darstellung der Fortuna.
(Foto: I. Reese)

